

«13/11/2025»

Thouars : leçon d'histoire vécue pour les collégiens



Une gerbe a été déposée devant le monument aux morts au nom des élèves et du personnel du collège.

© (Photo NR)

Par RÉDACTION

Publié le 13/11/2025 à 16:11, mis à jour le 14/11/2025 à 14:33

Le 11 novembre étant férié, c'est le 13 novembre que les 120 élèves de 3^e du collège Jean-Rostand sont venus au cimetière de la Magdeleine afin de rendre hommage aux anciens combattants, en particulier ceux de la Première Guerre mondiale. Une façon de vivre l'enseignement de l'histoire. Ils étaient d'ailleurs accompagnés par leurs professeurs. Il s'agissait de célébrer le 107^e anniversaire de la fin des hostilités. Le président de l'amicale des anciens combattants de Thouars, Bernard David, a animé la cérémonie avec Philippe Chauveau, adjoint au maire et conseiller départemental.

« La flamme du souvenir ne s'est jamais éteinte »

Bernard David a mis en exergue les vertus du recueillement, de l'écoute et de la tolérance. Le maire, Bernard Paineau, a lu le message ministériel soulignant que « *la flamme du souvenir ne s'est jamais éteinte* ». Irène Joly, présidente de l'association du Souvenir français, a remarqué que la structure est ouverte à tous, y compris les jeunes, indiquant que les battements de leurs cœurs étaient en harmonie avec les valeurs défendues par l'association.

Mme Jung-Fisher, principale du collège, a informé que dans quelques mois, les élèves iront à Verdun, autre manière de rendre vivant l'enseignement de notre histoire. Il a ensuite été procédé à la lecture par des collégiens d'extraits de textes qu'ils avaient sélectionnés. Philippe Chauveau a indiqué grâce à un témoignage comment les Thouarsais ont vécu la fin de la guerre, avec le déclenchement de la sirène du dépôt de la gare, les cloches des églises sonnant à toute volée et les drapeaux surgissant des fenêtres.

La Marseillaise a été entonnée avant que l'ensemble du public se dirige vers le carré aux morts des Polonais et que douze élèves lisent sur les tombes du Souvenirs français les noms des douze morts pour la Liberté en France, mais aussi en Algérie, en Indochine, et en Syrie. Le maire, Bernard Paineau, a conclu la cérémonie en remerciant toutes les personnes qui ont permis à cette émouvante cérémonie d'avoir lieu. Malgré les malaises de deux jeunes et le déclenchement d'une sonnerie de téléphone, les élèves ne se sont pas laissés distraire et ont conservé jusqu'à la fin un comportement respectueux qui les honore et honore le collège Jean-Rostand.

